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Desaprovação do “Lula 3” aumentou,
aponta números da Paraná Pesquisas
Com respaldo de ter seus números referendados pelo 
resultado das urnas, o Instituto Paraná Pesquisas divul-
gou sexta-feira (13) nova sondagem eleitoral presiden-
cial para 2026 e também a avaliação do atual Governo 
Federal, chamado de “Lula 3”. Um dos levantamentos da 
pesquisa que chama atenção é o desempenho do gover-
nador Ratinho Junior (PSD), incluído pela primeira vez 
numa pesquisa presidencial como eventual candidato. 
No cenário contando com o paranaense, Lula teria 37,7% 

dos votos na sondagem estimulada, seguido por Rati-
nho Junior, com 12,80%, o que o levaria a um eventual 
segundo turno. Ratinho teve melhor desempenho que 
Ciro Gomes (PDT), Simone Tebet (MDB), e o governador 
do Rio Grande do Sul, Eduardo Leite (PSDB). A pesquisa 
também mostrou que desaprovação de Lula continua 
aumentando. No levantamento em maio, 39,4% dos 
entrevistados desaprovavam o terceiro mandato de Lula, 
agora, 43,7% reprovaram o petista. l Política 3
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DIVULGAÇÃO

EM CASCAVEL
Stein Futsal entra
com vantagem no

clássico que decide
vaga na Liga Feminina

LIGA FUTSAL
Cascavel vai ao

Sudoeste encarar
o Pato Branco 

pelas oitavas de final
l Esportes 13

Oposição arranca
na frente na corrida
eleitoral de Santa
Tereza do Oeste

l Política 4

ELEIÇÕES 2024

Decisão do STJ  limita  
atuação da GM outra vez

Os limites de atuação das Guardas Municipais no Brasil estão em discussão mais uma vez. Para o promotor e 
Justiça de Cascavel, Guilherme Resende, a decisão sobre a atuação acabou gerando divergências. Contudo, a 
determinação do STJ (Superior Tribunal de Justiça) deve se seguida, de acordo com a qual, o atenda guarda muni-
cipal não tem poder de investigar e nem de fazer buscas pessoais, salvo se tiver relação com crimes que afetem 
bens e serviços relacionados ao Município. “Até que o assunto não volte a ser debatido pelo o STF, é desta forma 
que os guardas terão que agir”, alertou. l Geral 6

NO PARANÁ
Alex Curi, o “prefeito” 
da Alep, não disputa 
as eleições de 2024, 

de olho em 2026
l Entrevista 2

CHUVAS
Governo reserva 

R$ 1 mi para levar 
desabrigados para 
hotéis e pousadas

l Geral 8
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Cascavel – De família tradi-
cional na política paranaense, o 
deputado estadual mais votado 
do Paraná nas eleições de 2022, 
com mais de 273 mil votos, Ale-
xandre Curi já gasta a sola de 
sapato pensando na sucessão 
do governador Ratinho Junior 
(PSD), em 2026, além de movi-
mentar seu partido para as elei-
ções municipais de 2024. 

O parlamentar esteve em 
Cascavel e conversou com a re-
portagem do jornal O Paraná 
sobre o trabalho desenvolvido 
na Assembleia Legislativa do Pa-
raná e também as expectativas 
futuras, inclusive, para as elei-
ções de 2026. 

O Paraná: Sobre a visita na 
região Oeste, veio para cumprir 
alguma agenda em específica?

Alexandre Curi: Eu vim a Cas-
cavel, vim ao Oeste do Paraná 
a convite do deputado Márcio 
Pacheco, de-
putado Gugu, 
deputado Ba-
tatinha para 
uma agenda na 
Uopeccan,  para 
conversar com o 
Dr. Siro a respei-
to de algumas 
demandas im-
portantes desse 
hospital que é 
uma referência nacional no tra-
tamento do câncer. A Assembleia 
Legislativa do Paraná está dis-
posta a ajudar esse hospital que 
é referência nacional e por isso 
nos reunimos com os deputados 
de Cascavel para que possamos, 
através das nossas devoluções 
de recursos, decidir se é possível 
utilizar esse recurso para ajudar 
esse hospital que tanto faz pelos 
paranaenses.

O Paraná: O senhor ocupa 
uma posição de destaque na 
Alep, comanda a 1° Secretária. 
Qual a diferença de um deputa-
do que ocupa um cargo na Mesa 
Diretiva de um deputado que 
não ocupa?

Curi: A responsabilidade é 
muito maior. Eu sou hoje o “pre-
feito” do Poder Legislativo. Toda 
a parte administrativa da Assem-
bleia, licitações, homologações, 
todas passam pela 1° Secretaria. 
Nós temos hoje o presidente Traia-
no que tem uma função extrema-
mente importante, é o presidente 
da Casa e nós, de forma coletiva, 
administramos a Casa. Então é 
uma responsabilidade muito gran-

Focado em 2026, Alexandre Curi corre o 
PR , fica no PSD e não disputa em 2024

Recebi um convite, 
sim, para ir para o 
Republicanos, mas 
disse ao presidente 
que neste momento 

estou muito bem 
dentro do PSD

de, porque, além de cumprir com a 
minha obrigação de deputado es-
tadual que é de legislar, fiscalizar, 
aprovar leis, eu tenho essa função 
administrativa de estar cuidando 
de toda a parte administrativa 
da Casa. Então nós assumimos 
com o presidente Traiano, com a 
deputada Maria Vitória que é a 
2ª Secretária, uma responsabili-
dade muito grande de aumentar 
a informatização, aumentando a 
transparência, aumentando a 
digitalização, então é uma res-
ponsabilidade muito grande. Eu 
tenho o privilegio de pela terceira 
vez ser o 1° Secretário da Casa e 
como disse, tenho a função do pre-
feito do Legislativo.

O Paraná: A Alep pretende 
lançar um concurso para a con-
tratação de novos funcionários. 
Tem uma previsão de quando 
será realizado?

Curi: Nós queremos realizar 
no final desse ano, 
começo do ano 
que vem o concur-
so. Já temos uma 
Comissão dentro 
da Alep que está 
coordenando toda 
a parte legislativa 
e nas próximas se-
manas nós vamos 
ter a universida-
de que vai realizar 

esse concurso e mais tardar, feve-
reiro ou março do ano que vem, 
nós queremos estar com esse 
concurso terminado. Há mais de 
40 anos a Assembleia Legislativa 
não fazia um concurso e essa Mesa 
tomou essa decisão, viu que havia 
a necessidade de novos quadros 
dentro da Assembleia, uma refor-
mulação e nós decidimos realizar 
o concurso.

O Paraná: Alguns cargos co-
missionados serão excluídos 
para a alocação de vagas/cargos 
desse concurso?

Curi: Temos essa proporcio-
nalidade dentro dos cargos de 
carreira e cargos em comissão e 
naturalmente, com novos con-
cursados haverá, talvez, a neces-
sidade de diminuir o número de 
cargos em comissão. Mas hoje a 
Alep cumpre todas as determina-
ções do Tribunal de Contas, nós es-
tamos com um número menor de 
cargos comissionados que é per-
mitido dentro da Casa, mas esta-
mos com uma defasagem muito 
grande em relação aos cargos de 
carreira, por isso que há a necessi-
dade da contração desses funcio-

nários e até 150 funcionários.

O Paraná: Ano passado a 
Alep teve um papel importante 
na discussão do pedágio e para 
esse ano e os próximos, quais os 
objetivos da Alep? 

Curi: Ano passado a Assem-
bleia teve um papel extrema-
mente importante na condução 
das novas concessões de pedá-
gio, foram mais de 30 audiências 
públicas realizadas em todas as 
regiões do Paraná, ouvindo enti-
dades, federações, cooperativas, 
população, vereadores, prefeitos, 
para decidir qual era o melhor mo-
delo de pedágio para o Paraná. 
Esse ano a Alep 
teve um papel 

extremamente 
importante, o go-
vernador lançou 
um programa iné-
dito que é o Asfal-
to Novo, Vida Nova 
para pavimentar 
ruas de municí-
pios com até 7 mil 
habitantes, um investimento de 
meio bilhão de reais e a Alep cola-
borou com R$ 200 milhões, os 54 
deputados através da economia 
do Poder Legislativo entregaram 
ao governador um cheque de R$ 
200 milhões que está atendendo 
166 municípios. E a Assembleia 
também teve um papel impor-
tante na transformação da Copel 
em corporação, a Alep aprovou a 
transformação em Corporação, 
mas com alguns artigos impor-
tantes, como a permanência da 
Copel no Paraná, a permanên-
cia do nome Copel, a garantia de 
que o governo do Estado continue 
sendo o maior acionista da Copel, 
mostrando aos paranaenses que 
a transformação da Copel em 
Corporação não muda nada no 
valor da tarifa. E no ano que vem, 
não será diferente, nós estaremos 
juntos em programas importan-
tes, tem a venda da Compagás, 
esse importante ativo do Estado, 
a Alep tem uma Comissão que está 
acompanhando tudo isso.

O Paraná: Hoje você está 
filiado no PSD, mas exis-
te a possibilidade de 
você trocar de partido 
e se filiar ao Republi-
canos? 

Curi: Eu per-
maneço no PSD. 
Estou muito bem 
dentro do parti-
do, sou o depu-
tado mais votado 

dentro do partido, sou o primeiro-
-secretário pelo PSD, o que ocorre 
é que a direção nacional do Repu-
blicanos tomou uma decisão de 
fazer a mudança no seu diretório 
estadual e tem conversado com 
alguns deputados, algumas lide-
ranças políticas e dentre essas li-
deranças houve uma conversa do 
presidente Marcos Pereira com o 
ex-deputado federal Marcelo Al-
meida que faz parte do meu grupo 
político e tem uma relação política 
muito próxima comigo e ai é claro 
que vem esse comentário. Eu re-
cebi um convite, sim, para ir para 
o Republicanos, mas disse ao pre-
sidente que neste momento estou 

muito bem dentro 
do PSD.

O  Pa ra n á : 
No cenário po-
lítico de 2024 a 
gente pode es-
perar Alexandre 
Curi disputando 
as eleições pela 
prefeitura de 

Curitiba?
Curi: Eu estou focado já em 

2026, o PSD já tem o seu candida-
to a prefeitura de Curitiba que é o 
atual vice-prefeito Eduardo Pimen-
tel, que é o nosso secretário das Ci-
dades. Nós estamos ai há quatro 
anos preparando o Eduardo para 
ser o sucessor do prefeito Rafael 
Greca, então essa decisão já está 
tomada internamente. 2026, sim, 
aí nós vamos poder estar discutin-
do o cenário de 2026.

O Paraná: Então existe essa 
possibilidade de ter Alexandre 
Curi candidato a governador em 

2026?
Curi: É muito cedo para discu-

tir isso, mas é natural, que, por eu 
ter sido o deputado estadual mais 
votado do Paraná pela terceira 
vez, o governador Ratinho ter sido 
reeleito com uma ampla votação 
e não poder mais ser candidato a 
governador, é natural que os po-
líticos já comecem a discutir 2026 
e o meu nome já tem sido venti-
lado até pela expressiva votação 
que fiz. Eu tenho dito que é muito 
cedo ainda, mas também tenho 
dito que preparado eu estarei se 
essa oportunidade aparecer.

O Paraná: O presidente da 
Alep, Ademar Traiano poderá 
não conseguir ser candidato à 
reeleição da Alep no ano que 
vem. Você poderá ser o próxi-
mo presidente da Alep?  

Curi: Eu tenho uma sintonia 
muito grande com o presidente 
Traiano. Por sinal, só tenho a elo-
giar a Mesa Executiva, a deputada 
Maria Vitória que é a segunda-se-
cretária, porque nós estamos lá 
de forma muito coletiva tomando 
decisões muito importantes, avan-
çando em vários aspectos dentro 
da Assembleia. É um julgamen-
to que está ocorrendo no STF, o 
voto do ministro Moraes permite 
apenas uma reeleição contando 
de 2021 a 2022 , se esse voto pre-
valecer o presidente Traiano não 
poderá disputar mais uma cadei-
ra a presidente da Assembleia e 
ai, claro eu vou sim apresentar o 
meu nome. Mas nós precisamos ter 
essa definição desse julgamento. 

PAULO EDUARDO/O PARANÁ

É natural que os 
políticos já comecem 
a discutir 2026 e o 
meu nome já tem 
sido ventilado até 
pela expressiva 
votação que fiz

 Eu sou hoje o 
“prefeito” do Poder 
Legislativo. Toda a 

parte administrativa 
da Assembleia, 

licitações, 
homologações, 

todas passam pela 
1° Secretaria
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Curitiba - O Instituto Paraná Pes-
quisas divulgou sexta-feira (13) 
nova sondagem sobre o cenário 
político eleitoral brasileiro, avalia-
ção do Governo Federal, expecta-
tivas com a política econômica e 
também sobre o cenário eleitoral 
para o pleito de 2026. O Instituto 
questionou os entrevistados como 
se a eleição fosse hoje. 

No primeiro cenário apresen-
tando, o espontâneo, o atual pre-
sidente Lula (PT) lidera com 22,1% 
das intenções, contra 14,3% do 
ex-presidente Jair Bolsonaro (PL). 
O governador de São Paulo, Tarcí-
sio de Freitas (Republicanos) soma 
1,3%. Já os outros nomes citados 
somam menos de 1%. Nesse cená-
rio, 51,2% disseram que ainda não 
sabem em quem votar ou não opi-
naram. Brancos, nulos ou ninguém 
somaram 8,7%.

RATINHO NO 2° TURNO
Já em um dos cenários do le-

vantamento estimulado, o gover-
nador do Paraná, Ratinho Junior 
(PSD), aparece com bom desem-
penho, inclusive, com possibilida-
de do atual governador do Paraná, 
estar na disputa de um eventual se-
gundo turno com o presidente Lula 
nas eleições presidenciais.

De acordo com o levantamento, 
Lula teria 37,7% dos votos na son-
dagem estimulada e Ratinho Ju-
nior, 12,80%. Em seguida aparecem 
Ciro Gomes (PDT), com 9,2%, Simo-
ne Tebet (MDB), com 8,7%, e o go-
vernador do Rio Grande do 
Sul, Eduardo Leite (PSDB), 
com 4,1%. Nenhum, bran-
cos e nulos somaram 21%, 
enquanto 6,4% dos entrevis-
tados ainda não sabem em 
quem votar.

OUTROS CENÁRIOS
Em outro cenário esti-

mulado, o governador Ra-
tinho Junior aparece com 
4,6% de intenção de votos 
à frente do governador do 
Rio Grande do Sul, Eduar-
do Leite (PSDB), com 2,1%. 
Neste cenário, Sergio Moro 
(União Brasil) teria 6,7% das 
intenções de voto. Lula apa-
rece com 36,6%, Tarcísio de 
Freitas 12,7%, Simone Tebet 
7,4%, Ciro Gomes 6,3%, 
Romeu Zema 5,7%, Tere-
za Cristina 1,9% e Ronal-
do Caiado 1,2%. Não sabe 
ou não opinou são 4,7% e 
nenhum, branco ou nulo 
10,2%. Esse cenário não 
levou em conta o nome do 
ex-presidente Jair Bolsona-
ro, já que o mesmo foi con-

Desaprovação de Lula 
aumenta e Ratinho Jr
pode estar no 2° turno

siderado inelegível por decisão do 
TSE (Tribunal Superior Eleitoral).

Em um terceiro cenário estimu-
lado, sem o nome do governador 
Ratinho Junior, Lula tem 37,6%, 
Tarcísio de Freitas 18,9%, Simo-
ne Tebet 9%, Ciro Gomes 8,7% e 
Eduardo Leite 3,7%. Não sabem 
ou não opinou soma 5,7%, bran-
co, nulo ou nenhum, 16,5%

No quarto cenário estimulado, 
sem Ratinho Junior, mas com o go-
vernador de Minas Gerais, Romeu 
Zema na disputa, Lula tem 37,6%, 
Romeu Zema 15,3%, Ciro Gomes 
8,8%, Simone Tebet 8,8% e Eduar-
do Leite 4%. Não sabe 6,2% e ne-

CENÁRIO COM RATINHO JR

AVALIAÇÃO E APROVAÇÃO DE LULA

nhum, branco ou nulo 19,3%. 

DESAPROVAÇÃO DE LULA 
O Paraná Pesquisas também 

questionou sobre a avaliação da 
administração do presidente Lula 
(PT). A gestão do petista é aprova-
da por 51,6% dos entrevistados, 
enquanto 43,7% a desaprovam 
e 4,7% não responderam. 38.2% 
consideram a gestão de Lula como 
ótima ou boa, 25,7% como regular 
e 35,1% como ruim ou péssima. 
Não sabe é 1%.

Na última pesquisa, realizada 
em maio, 54,1% dos eleitores dis-
seram aprovar Lula, ante 39,4% 

que o desaprovavam, ou seja, 
a aprovação da gestão petista 
caiu, enquanto a desaprovação 
aumentou.

EXPECTATIVAS
Perguntados sobre as ex-

pectativas em relação à admi-
nistração de Lula, 28,4% dos 
entrevistados responderam que 
está melhor, 38,2% disseram 
estar igual e 31,3%, pior. Apenas 
2,1% não opinaram.

Outro cenário apresentando 
foi sobre a percepção quanto à 
situação econômica depois que 
o presidente Lula assumiu o go-
verno. 30,5% falaram que melho-
rou, 41% que ficou como estava e 
27% que piorou. 1,4% não sabe 
ou não opinou.

A pesquisa ouviu 2020 eleito-
res com 16 anos ou mais em 26 
estados e Distrito Federal e em 
162 municípios brasileiros entre 
os dias 29 de setembro e 3 de 
outubro de 2023. A amostra re-
presentativa do Brasil atinge um 
grau de confiança de 95,0% para 
uma margem estimada de erro 
de 2,2 pontos percentuais.

Presidência PSDB
O TJDF negou recurso 
apresentado pelo PSDB e 
confirmou a decisão que 
afasta o governador do Rio 
Grande do Sul, Eduardo 
Leite, da presidência do 
partido. Além disso, a 
sigla deverá convocar 
uma nova convenção 
para eleger nova direção. 
A ação que resultou no 
afastamento de Leite 
foi movida pelo prefeito 
de São Bernardo do 
Campo, Orlando Morando, 
que argumentou que o 
governador gaúcho deveria 
ter deixado a chefia do 
partido em maio.

Depoimento Moro
O Tribunal Regional 
Eleitoral do Paraná, 
marcou para o dia 16 de 
novembro o depoimento 
do senador Sergio Moro 
(União Brasil) no âmbito 
de ações movidas pelo PT 
e PL que podem levar à 
cassação do seu mandato. 
Os processos contra Moro 
no TRE investigam caixa 2 
e uso indevido dos meios 
de comunicação.

Troca no Deppen 
O governo do Paraná 
resolveu mudar o comando 
do Deppen (Departamento 
Penitenciário do Paraná). 
Osvaldo Messias Machado 
deixa o cargo de Diretor-
Geral do departamento, 
em seu lugar, foi escolhido 
Reginaldo Peixoto que 
comandava a regional 
administrativa de Londrina. 

Recolhimento IPVA
A Secretaria da Fazenda 
do Paraná informa que 

Barroso candidato?
O presidente do STF, Luís Roberto Barroso, disse que 

não pretende disputar a Presidência da República 
quando deixar o STF. A ideia havia sido sugerida pelo 
ex-presidente da França Nicolas Sarkozy. Segundo ele, 
o magistrado deveria se “preparar para outra presidên-
cia”, em alusão ao Palácio do Planalto. Barroso pode 
ficar no STF até março de 2033, quando terá de se 
aposentar compulsoriamente ao completar 75 anos.

3,4 milhões de veículos 
do Estado, o equivalente 
a 73,5% da frota total, 
quitaram integralmente 
o IPVA lançado neste 
ano. Por outro lado, a 
inadimplência referente 
ao IPVA 2023, calculada 
até o dia 6 de outubro, 
está em 14,8%, o que 
totaliza R$ 902,1 milhões 
não recolhidos aos cofres 
públicos. Os índices são 
similares aos verificados 
em exercícios anteriores 
nesta mesma época  
do ano.

Dino não
A Frente Parlamentar 
Evangélica já enviou 
recado ao Planalto. Se 
o presidente Lula (PT) 
indicar o ministro Flávio 
Dino (Justiça e Segurança 
Pública) ao STF não terá 
a mesma abertura que 
Cristiano Zanin teve com 
a bancada evangélica no 
Senado. Nos bastidores, 
os evangélicos deixam 
claro que não somente 
estão fechados ao diálogo, 
como trabalharão contra a 
nomeação de Dino.

Empréstimo
A presidenta do Brics, 
Dilma Rousseff, assinou 
o empréstimo de US$ 
1 bilhão ao Brasil. O 
contrato foi firmado com 
o ministro Fernando 
Haddad (Fazenda) em 
Marrakesh no Marrocos. 
O empréstimo havia sido 
solicitado pelo  presidente 
Lula PT) no primeiro 
semestre deste ano. Os 
recursos emprestados 
terão prazo de pagamento 
de 30 anos, com juros de 
1,64% ao ano.  

Saúde na Alep
O reconhecimento a profissionais de saúde abre a 
semana na Assembleia Legislativa do Paraná, que 
também contará com eventos promovidos pelos 

deputados sobre energias renováveis e o direito do 
consumidor. A atuação dos profissionais de odontologia 
e a sua importância para a saúde pública serão tratadas 

no Grande Expediente, às 14h30, pelo presidente da 
Academia Paranaense de Odontologia, André Rodrigues. 

Ainda na segunda-feira (16), uma Sessão Solene, às 
19h, no Plenário, vai comemorar o Dia do Médico, 

oficialmente festejado dia 18. 
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Oktoberfest
A Oktoberfest de Curitiba 
deve reunir 30 mil pessoas 
no Parque Barigui, até o 
próximo domingo (15). A 
abertura da primeira edição 
do tradicional evento ger-
mânico na Capital ocorreu 
nesta quinta-feira (12). 
A programação também 
conta com shows musicais, 
concursos de beleza e 
brincadeiras, além de praça 
de alimentação com pratos 
típicos e espaço kids.

Pesca no Paraná
A deputada federal Luísa 
Canziani (PSD) esteve em 
reunião com o Ministro da 
Pesca e Aquicultura, André 
de Paulo. “Em reunião com 
o ministro pudemos apre-
sentar propostas de investi-
mentos fundamentais para 
impulsionar a aquicultura 
e a pesca na nossa região 
e no Paraná”. Junto com 
a deputada estavam o 
prefeito de Alvorada do Sul, 
Marco Voltarelli e o diretor 
do Consórcio de Saúde de 
Londrina, Diogo Bufalo.

Abrigo
O governador Ratinho 
Júnior determinou a loca-
ção de hotéis e pousadas 
para acolher as pessoas 
desabrigadas pelas fortes 
chuvas dos últimos dias. 
As secretarias de Justiça e 
Cidadania e do Desenvolvi-
mento Social e Família e a 
Defesa Civil farão o levan-
tamento da situação dos 
desabrigados nas cidades 
mais atingidas, como União 
da Vitória e Rio Negro. 
Também serão avaliados 
outros municípios em situa-
ção de emergência, onde 
famílias estejam desabri-
gadas e necessitando de 
assistência.

Prioridade
“É a prioridade número um 
do governo. As fortes chu-
vas que vêm castigando o 

Startups
As startups Binahki, Eloverde, Aterra, CH4 Solution, 

VRGlass Virtual, Ororo, Dialog, Flug, Mush e Earth Rene-
wable Technologies foram selecionadas para a fase final 
de aceleração do BRDE Labs Paraná. Este ano, o tema é 

Inovação Verde e Equidade.

estado têm causado muitos 
transtornos e não podemos 
deixar que as famílias que 
perderam suas casas, seus 
bens e estão sem ter para 
onde ir, fiquem desassis-
tidas. Por isso determinei 
a contração de hotéis e 
pousadas até que as condi-
ções climáticas se estabili-
zem e que sejam encontra-
das opções de acolhimento 
aos desabrigados”, disse 
Ratinho Junior.

Desabrigados
De acordo com o boletim 
da Defesa Civil, emitido 
nesta quinta-feira, o Paraná 
registra 3.765 pessoas 
desabrigadas, que estão 
temporariamente em 
abrigos públicos, em cinco 
municípios. Os números 
tendem a aumentar porque 
a chuva continua em todo o 
estado.

Crédito emergencial
A Fomento Paraná vai 
ofertar uma linha de crédito 
emergencial para empreen-
dedores de Cascavel, no 
Oeste do Estado. A cidade 
foi fortemente atingida 
pela chuva e um tornado. 
A situação de emergência 
na cidade foi reconhecida 
pelo Governo do Estado. 
A medida tem validade de 
180 dias, nesse período 
Cascavel terá acesso 
às linhas de crédito 
emergenciais.

Seguro Rural
O ministro Carlos Fávaro 
(Agricultura e Abasteci-
mento) solicitou a abertura 
de crédito suplementar 
de R$ 500 milhões ao 
orçamento da União para 
subvenção ao Prêmio do 
Seguro Rural. “Sabemos 
da importância de ampliar 
os recursos para o Seguro 
Rural. Desde maio estamos 
pleiteando a ampliação 
dessa verba”, afirmou o 
ministro. 

Santa Tereza do Oeste – Não é 
apenas em Cascavel que as mo-
vimentações políticas para as 
eleições de 2024 já iniciaram. Na 
vizinha Santa Tereza do Oeste, a 
corrida pela sucessão do prefeito 
Élio Marciniak, o Kabelo, também 
já está a pleno vapor. Pesquisa di-
vulgada pelo tradicional Institu-
to SDS Pesquisas, realizado entre 
os dias 9 e 10 de outubro de 2023, 
mostra que a oposição da atual 
gestão larga na frente para o pró-
ximo pleito municipalista. 

O SDS apresentou alguns ce-
nários para as eleições munici-
pais de Santa Tereza do Oeste de 
2024, espontâneo, estimulado, re-
jeição dos candidatos, avaliação 
da gestão e vereadores e apoio de 
“figurões”.

ESPONTÂNEO
No cenário espontâneo, 

quando perguntados em quem 
votariam para prefeito de Santa 
Tereza, o nome mais indicado foi 
o do vereador de oposição, Marce-
lo Picoli, que teve 28,16% das in-
tenções, na sequência, aparecem 
o ex-prefeito Amarildo Rigolin, e o 
atual prefeito Kabelo, ambos com 
13,08% cada; o vereador Marcão 
somou 9,13%, seguido de Sandra 
com 7,75%, Paula somou 6,10%, 
Vander 5,75%, Chico 5,69%, La-
zaroto 4,24%, Sérgio 2,38%, Leo 
e Judson 1,38% e Gilson e Ronal-
do com 0,39%.

ESTIMULADO
No cenário estimulado, o ve-

reador Marcelo Picolo somou 
32,50% das intenções, seguido do 
ex-prefeito Amarildo Rigolin, que 
teve 14%, na sequência aparece o 
vereador Marcão com 10,50% das 
intenções, o ex-secretário Sergio 
Chichela teve 9%, Vander Renos-
tro 7,25% e Cesar Lazaroto 5%. 
Nesse cenário, indecisos somam 
8,75%, brancos 6,75% e não infor-
maram 6,25%.

Como o prefeito Kabelo não 
poderá disputar novo mandato, 
nesse cenário o nome dele não foi 
incluído no estudo.

REJEIÇÃO
O SDS também questionou os 

moradores de Santa Tereza sobre 
a rejeição dos possíveis candida-
tos. Questionados sobre, quais 

Oposição larga na frente 
na disputa pela Prefeitura 
de Santa Tereza do Oeste

dos nomes citados para prefeito 
em que não votaria de jeito ne-
nhum, 12% informaram que não 
votariam no ex-prefeito Amarildo 
Rigolin, 8,25% disseram que não 
votariam no vereador Marcelo 
Picoli, 6,25% em Cesar Lazaro-
to, 1,5% no vereador Marcão e 
0,75% em Sergio Chichela. Ou-
tros 71,25% dos entrevistados 
informaram não ter nada contra 
nenhum dos candidatos. 

APOIO
O levantamento também 

questionou os entrevistados 
sobre alguns apoios específicos 
para o pleito de 2024. Quando o 
questionamento foi o apoio de 
Kabelo, 35% dos entrevistados in-
formou que votaria em um candi-
dato apoiado pelo atual prefeito. 
50,75% disseram que não vota-
riam e outros 14,25% não infor-
maram. 

Questionados sobre o apoio 
do presidente Lula para um can-
didato, 45% informaram que vo-
tariam em um candidato apoiado 
por Lula, 48,50% informaram que 
não votariam e 6,5% não infor-
maram. Sobre o apoio do ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro, 41,5% 
disseram que votariam em um 
candidato apoiado por Bolso-
naro, 50,75% disseram que não 
votariam e outros 7,75% não in-
formaram. 

AVALIAÇÕES
O SDS também mediu a avaliação 

da administração do prefeito Kabelo 
e dos vereadores de Santa Tereza. 

De acordo com o levantamento, 
10% consideram a Administração 
do prefeito Kabelo ótima, 39,50% 
consideram boa, 31,75% regular, 
5,5% ruim e 7,75% péssima. Outros 
5,50% não informaram. 

Quando questionados sobre 
quem é o melhor e mais atuante 
vereador, Marcelo Picolo foi lem-
brado por 29,5%, 14% informa-
ram ser a Professora Paula, 9% 
Marcão, Dani teve 5%, Claudemir 
Oliveira e Fabio Perlin tiveram 4% 
cada, Ronaldo Coelho 3,75%, Gil-
son Bressiani e Leo Menin 2,75% 
cada. Todos foram citados por 
3,5%, enquanto nenhum somou 
10,5% e não informou 11,25%.

METODOLOGIA
O levantamento foi realiza-

do por meio de entrevistas com 
400 eleitores em Santa Tereza 
do Oeste, entre os dias 9 e 10 
de outubro de 2023. O levanta-
mento foi realizado com base na 
amostragem populacional, com 
moradores de todos os bairros 
e áreas rurais, estratificada por 
sexo, idade e local de moradia. A 
margem técnica de erro é de 3,0 
pontos percentuais para mais ou 
para menos. A pesquisa tem um 
índice de confiabilidade de 95%.   

PESQUISA ESTIMULADA

AVALIÇÃO DO PREFEITO

PESQUISA ESPONTÂNEA
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1º PARQUE ESTADUAL DO PARANÁ COMPLETA 70 ANOS

Para quem tem vontade de conhecer um 
pouco mais a respeito da estrutura e método de 
ensino do Senai Paraná, de 25 a 27 de outubro 
acontece o Mundo Senai. Com o tema “O seu 
futuro transformado em realidade”, o maior e 
mais tradicional evento de educação profissio-
nal do Brasil chega este ano em sua 15ª edição. 

No Paraná o Mundo Senai será realizado 
de maneira presencial em 37 unidades Senai 
no estado com programação diversificada, 
incluindo palestras, minicursos e visitas guia-
das aos laboratórios que simulam o dia a dia 
da indústria. 

Os visitantes poderão ainda conversar 
com professores e alunos da instituição, es-
clarecendo dúvidas relacionadas à prática pe-
dagógica da formação técnica profissional 
e cursos disponíveis com foco na formação, 
aperfeiçoamento e qualificação profissional. 

Na sua última edição, em 2022, foram 
mais de 15 mil visitantes em 36 unidades 

Senai no Paraná. Desde a sua primeira edi-
ção, em 2009, o Mundo Senai já soma mais 
de três milhões de visitantes em todo o Brasil. 

A programação completa do Mundo Senai 
2023 com link para inscrição está disponível 
no site: senaipr.org.br/mundosenai.

MATRÍCULAS ABERTAS
Para quem quiser aproveitar a oportunida-

de e já começar 2024 rumo a uma nova carrei-
ra profissional, as unidades do Senai Paraná 
também estão com matrículas abertas para 
seus Cursos Técnicos.

Além de ser um dos cincos maiores com-
plexos de educação profissional do mundo 
e o maior da América Latina, a Pesquisa de 
Acompanhamento de Egressos Senai 2021-
2023 revela que 84,4% dos egressos de Cursos 
Técnicos da instituição estão empregados.

Os Cursos Técnicos do Senai têm duração 
entre 18 e 24 meses e existem opções tanto 
no formato presencial quanto Educação a 
Distância (EaD). As matrículas podem ser fei-
tas diretamente na unidade Senai escolhida 
pelo candidato para realização do curso.

Detalhes sobre cada um dos Cursos Técni-
cos disponíveis podem ser consultadas na pá-
gina senaipr.org.br/cursos, dentro da opção 
Cursos Técnicos.   

Durante Mundo Senai jovens podem conhecer o universo de 
profissões técnicas e suas possibilidades dentro da indústria  

MUNDO SENAI 

Com o tema “O seu futuro 
transformado em realidade”, 

grande feira de profissões 
técnicas acontece em 37 

unidades Senai pelo estado

É OPORTUNIDADE 
PARA ESCOLHER UMA 
CARREIRA TÉCNICA 
NA INDÚSTRIA 

GELSON BAMPI

Curitiba - A colheita da cevada 
segue em ritmo acelerado no Pa-
raná. Com área recorde de 87 mil 
hectares pode ter também a melhor 
produção, com 397 mil toneladas, 
caso o clima favoreça o produto 
que ainda está a campo. A análise 
preliminar das consequências de 
chuvas e da situação de outras cul-
turas está no Boletim de Conjuntura 
Agropecuária relativo à semana de 
6 a 11 de novembro.

O levantamento dos técnicos 
do Deal (Departamento de Econo-
mia Rural), da Seab (Secretaria de 
Estado da Agricultura e do Abaste-
cimento), aponta que 11% da área 
com cevada já está colhida. O volu-
me é bastante superior à média de 
2% neste mesmo período em anos 
anteriores. Além disso, 50% do que 
resta em campo está em matura-
ção, mostrando antecipação das 
lavouras.

Em parte, a situação já era es-
perada, pois os 2 mil hectares de 
acréscimo de área neste ano, em 
relação a 2022, ocorreu em região 
mais quente, como nos Campos 
Gerais e Norte Pioneiro. Apesar 
do início promissor em termos de 
rendimento e qualidade, ainda há 
preocupação, pois as condições 
de lavouras boas baixaram de 95% 
para 90% em uma semana, em 
razão das chuvas ocorridas, e ainda 
há previsão de mais precipitações.

TRIGO
O tempo chuvoso também 

preocupa os produtores de trigo 
do Paraná. A colheita evoluiu, mas 
foi interrompida pelas chuvas que 
atingiram o Estado no dia 4 e só 
cessaram no domingo (8). Além de 
interromper esse trabalho, não per-
mitiram os controles fitossanitários 
e provocaram acamamentos pon-

Colheita da cevada e plantio da soja 
continua em ritmo acelerado no PR

 Arenitos como a famosa taça, furnas, trilhas, mata e a Lagoa Dourada, tudo 
junto e misturado em uma área de mais de 3 mil hectares de preservação 
ambiental, com flora e faunas exuberantes e ar puro de fazer inveja para 
quem é da cidade grande. Esse é, resumidamente, o Parque Estadual de Vila 
Velha, em Ponta Grossa, nos Campos Gerais, que completou 70 anos no fe-
riado do dia 12 de outubro. Criado pelo decreto nº 1.292 de 12 de outubro 
de 1953, o complexo ambiental foi a primeira Unidade de Conservação (UC) 
estabelecida no Paraná, precursor de uma jornada que hoje já passa de 70 
UCs – 28 delas abertas à visitação – e mais de 26 mil quilômetros quadrados 
de patrimônio natural. Foram 63.169 visitantes entre janeiro e setembro deste 
ano, superando a marca alcançada nos 12 meses de 2022 (61.812 pessoas). 
Um incremento superior a 36% quando comparado com o mesmo período do 
ano passado (46.177 visitantes). 

 A
E

N

tuais de lavouras.
Aproximadamente 380 mil hec-

tares continuam no campo, com 
mais da metade (54%) em matura-
ção, fase em que eventuais chuvas 
podem prejudicar a qualidade do 
produto. A outra parte está em en-
chimento de grãos e novas chuvas 
podem favorecer doenças. Após o 
conhecimento total dos efeitos da 
chuva será possível analisar se a 
produção estimada de 4,16 milhões 
de toneladas se mantém.

CEBOLA E FEIJÃO
Nesta semana começou a co-

lheita da safra 2023/24 de cebola 
no Paraná. Foram plantados 2,7 mil 
hectares, sendo 18,6% menor que 
os 3,3 mil hectares do ciclo anterior. 
Projeta-se uma produção de 94,4 
mil toneladas, o que significa redu-
ção de 12,1% em relação às 107,4 
mil toneladas de 2022/23. O feijão 
está com 66% dos 111 mil hectares 
estimados já semeados para esta 
primeira safra. A área é um pouco 
menor que os 116 mil hectares 
do ano passado. A previsão é que 
sejam retiradas 215,2 mil toneladas.

SOJA E MILHO
O plantio da soja segue acele-

rado no Estado. Nesta semana o 
percentual plantado atingiu 31% 
da área estimada de 5,8 milhões 

de hectares. Neste meio de semana 
as condições estão favoráveis em 
praticamente todo o Estado para o 
plantio, podendo superar os 40% 
na próxima semana. O percentual 
de área plantada da safra de milho 
2023/24 chegou a 85% dos 314 mil 
hectares previstos. As condições 
estão boas para 95% da área e o 
restante, medianas. Os preços do 
cereal permanecem estáveis, mas 

com viés de alta.

CARNE BOVINA
O boletim do Deral analisa 

ainda uma oscilação do preço da 
arroba bovina no patamar médio 
de R$ 239,00 nos últimos dias. A 
competição com a carne de frango, 
que tem preço em queda desde o 
início do ano, continua exercendo 
pressão no setor.
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 @ampararcasaisJOSÉ LUIZ AMES E ROSANA MARCELINO - são consteladores familiares e terapeutas sistêmicos e conduzem a Amparar

 “O marido certo e a esposa certa é raro 
encontrar. O marido bom e a esposa boa 

costumam ser o suficiente” (Bert Hellinger)

A pessoa que busca um relacionamento estável 
e encontra alguém pelo qual se sente afetivamente 
atraído muitas vezes é assaltado pela dúvida: Será 
que é a esposa certa para mim? Será que é o marido 
certo para mim?

Na escolha do parceiro ou parceira é preciso abando-
nar a ideia de que amor é unicamente paixão, mas que 
é também razão. O amor apaixonado não tem como ter 
êxito sem o respeito à ordem, que brota da razão.

O amor sobrevive unicamente dentro da ordem. A 

ordem é a estrutura que sustenta o amor. Para enten-
der isso, Bert Hellinger se vale de uma imagem muito 
significativa: a ordem é o vaso; o amor é o líquido que 
assume a forma do vaso. 

A ordem precede o amor e este só tem como de-
senvolver-se dentro dela. O amor, para ter êxito, se 
ajusta à ordem. Quando invertemos isso, acontece 
com o amor o mesmo que ao líquido sem o recipiente 
para acolhê-lo: ele se dissipa.

Reconhecer que a ordem precede o amor em nada 
diminui a força, nem a importância do sentimento. 
Muito antes, vale como alerta para tirar a pessoa 
amada do “céu” onde vive a paixão para colocá-la 
na “terra” onde vive o amor. Em uma bela frase de 

Hellinger: “Do céu que adoece para a terra que cura”.
Existe o marido certo? Existe a esposa certa? O 

marido e a esposa certos é a pessoa amamos na sua 
inteireza. É a pessoa que queremos exatamente assim 
como é e sem qualquer reivindicação de que mude. 

Somente quando assumimos a outra pessoa tal 
como ela é amamos de verdade ESTA pessoa e não 
a sua imagem idealizada nosso relacionamento tem 
chance de êxito. Esta postura exige de nós desenvolver 
a capacidade de olhar a pessoa com os olhos da razão  
que enxerga e não com os olhos cegos da paixão. 

O marido certo é imperfeito! A esposa certa é im-
perfeita! Só o imperfeito pode ser amado. Vivas à im-
perfeição! 

O marido certo e a esposa certa

Cascavel – A atuação dos guar-
das municipais durante o seu 
serviço em prol da segurança 
das cidades está sendo motivo 
novamente de muita discussão. 
Em agosto deste ano, uma deci-
são do STF (Supremo Tribunal 
Federal) elevou o patamar os 
guardas municipais, que pas-
saram a fazer parte do sistema 
de segurança pública, ou seja, 
os guardas estavam liberados a 
realizar o policiamento de vias 
e prisões em flagrante, auxi-
liando na prevenção e no tra-
balho que é uma das principais 
preocupações dos governos 
municipal, estadual e federal. 

Porém, uma nova decisão 
acerca do tema, desta vez do STJ 
(Superior Tribunal de Justiça), 
acabou novamente limitando o 
serviço dos guardas municipais, 
fixando limites, com base no ar-
gumento de que os guardas não 
são agentes de segurança públi-
ca e que, portanto, não devem 
agir como policiais militares, por 
exemplo. Para esclarecer este 
assunto e esmiuçar o que pode 
ou não ser feito perante a atual 
decisão, o promotor de justiça 
de Cascavel, Guilherme Resen-
de, realizou palestra para os 
agentes da GMC (Guarda Munici-
pal de Cascavel), nesta semana. 

A palestra também integrou 
as comemorações alusivas ao 
Dia Nacional da Guarda Muni-
cipal, 10 de outubro, e tratou 
sobre “As discussões jurídicas 
sobre as limitações de atuação 
das Guardas Municipais, fren-
te às recentes decisões dos tri-
bunais superiores”. O evento 
foi realizado no auditório da 
Prefeitura de Cascavel. O se-
cretário de Segurança Pública 
de Cascavel, Pedro Fernandes, 
também repassou esclareci-

Decisão do STJ contraria o STF
No início de outubro, a Terceira Seção do STJ (Superior Tribunal de Justiça) estabeleceu que a guarda muni-

cipal, apesar de integrar o sistema de segurança pública – conforme afirmado pelo Supremo Tribunal Federal 
(STF) na ADPF 995, em agosto último –, não possui as funções ostensivas típicas da Polícia Militar nem as 
investigativas próprias da Polícia Civil. Assim, em regra, estão fora de suas atribuições atividades como a inves-
tigação de suspeitos de crimes que não tenham relação com bens, serviços e instalações do município.

No julgamento, a seção absolveu um réu acusado de tráfico porque as provas foram obtidas por guardas 
municipais em revista pessoal, sem que houvesse indícios prévios para justificar a diligência nem qualquer 
relação com as atribuições da corporação. Para o colegiado, embora a Constituição e a legislação federal não 
deem à guarda o status de “polícia municipal”, é admissível, em situações excepcionais, que os membros da 
corporação realizem busca pessoal, mas apenas quando houver demonstração concreta de que a diligência tem 
relação direta com a finalidade da guarda.

“Salvo na hipótese de flagrante delito, só é possível que as guardas municipais realizem excepcionalmente 
busca pessoal se, além de justa causa para a medida (fundada suspeita), houver pertinência com a necessidade 
de tutelar a integridade de bens e instalações ou assegurar a adequada execução dos serviços municipais, assim 
como proteger os seus respectivos usuários”, disse o relator do caso, ministro Rogerio Schietti Cruz.

No mês passado, ao julgar uma ação proposta pela Associação dos Guardas Municipais do Brasil (AGM 
Brasil), que questionou as divergências em decisões do judiciário nas demais instâncias sobre o tema, o STF 
reconheceu que as guardas municipais fazem parte dos órgãos de segurança pública. 

Promotor de Justiça reconhece importância
da GM, mas decisão do STJ deve ser seguida

Promotor Guilherme Resende, 
esclareceu decisão do STJ  

mentos à corporação.

ROTINA ALTERADA
A reportagem do Jornal O 

Paraná conversou com o pro-
motor sobre o tema que ex-
plicou a decisão que acabou 
mudando novamente a rotina 
diária dos guardas municipais. 
Para ele, essa aproximação do 
Ministério Público com o Poder 
Público, demonstra a preocu-
pação acerca dessas mudanças 
e que existe uma integração 
de ambos os órgãos que estão 
buscando soluções para a co-
munidade, principalmente 
acerca desse tema tão impor-
tante e preocupante para todos 
que é a segurança pública. 

Para o promotor, a decisão 
sobre a atuação acabou geran-
do divergências. Contudo, a de-
cisão do STJ deve se seguida, 
destacando que o guarda mu-
nicipal não tem poder de in-
vestigar e nem de fazer buscas 
pessoais, salvo se tiver relação 
com crimes que afetem bens e 
serviços relacionados ao Mu-
nicípio. “Até que o assunto não 
volte a ser debatido pelo o STF, 
é desta forma que os guardas 
terão que agir”, alertou. 

Resende salientou ainda du-
rante a palestra que as ações de 
patrulhamento nas instituições 
escolares podem ser mantidas, 
assim como as ações integra-
das de apoio aos outros órgãos. 
Questionado sobre os casos 
envolvendo os excessos de 
guardas municipais diante de 
algumas situações, o promo-
tor disse que “excessos acon-
tecem” em todas as instâncias, 
não são exclusivas da guarda, 
já que ocorrem dentro de vá-
rias instituições. Para ele, a de-
cisão do STJ acaba favorecendo 

a “sensação de insegurança” 
que está instalada na socieda-
de. “Temos um país que, clara-
mente, o serviço dos guardas é 

importante, já que as polícias, 
em todas as esferas, não conse-
guem dar conta de tudo”, falou, 
destacando ainda que, em Cas-
cavel, a presença das viaturas 
da Guarda Municipal é bastan-
te comum em todos os bairros, 
dando uma sensação melhor 
aos moradores. 

Sobre o tema voltar a ser 
discutido pelo STF, instância su-
perior ao STJ, Guilherme Resen-
de, acredita que isso não tenha 
um prazo definido para acon-
tecer e pode demorar: “pode 
ser que nem ocorra tão cedo”. 
A ação havia sido protocolada 
pela AGM Brasil (Associação dos 
Guardas Municipais do Brasil) 
que lutam pelo reconhecimento 
da categoria como integrante do 
sistema de segurança do país, 
não apenas restrito à proteção 
de bens públicos. 

TRABALHO IMPORTANTE
Em Cascavel, a Guarda Mu-

nicipal foi criada por lei em 
2017 e, atualmente, conta com 

137 guardas que, além do servi-
ço de ronda ostensiva, integram 
ainda as Patrulhas Maria da 
Penha, Ambiental e Rural. Eles 
contam com uma frota de pelo 
menos 15 viaturas e, segundo 
o secretário Pedro Fernandes, 
já trabalham para implemen-
tar um novo serviço que será 
a Patrulha Escolar. Além disso, 
existem ainda algumas bases 
de apoio espalhadas na cidade, 
como na Praça Wilson Joffre. 

Fernandes reforçou que a 
Guarda Municipal, assim como 
a Polícia Militar, desempenha 
um papel de prevenção da segu-
rança na cidade e quem ganha 
com isso é a comunidade. Além 
disso, lembrou que até um guar-
da estar fardado e trabalhando 
nas ruas, ele passa por todo um 
treinamento que é feito em uma 
escola de Polícia Militar, cum-
prindo regras bastante pareci-
das com as outras corporações. 

 Em todo o país, a Guarda 
Municipal está presente em 
cerca de 640 municípios. 

S
E

C
O

M



7Sábado 14 e domingo 15 de outubro de 2023   ECONOMIA@oparana hojenews

Novos hábitos

 @jggazolaJULIANO GAZOLA é fundador da Bioliderança® no Brasil, business executive coach, reprogramador biológico

Desenvolver novos hábitos e competências na vida 
cotidiana é um desafio significativo, tanto para adul-
tos como para adolescentes. Muitos de nós, ao longo 
das décadas, estabelecemos padrões de comporta-
mento enraizados, como horas intermináveis em fren-
te à televisão e a ingestão de alimentos processados 
em detrimento de escolhas mais saudáveis. A verdade 
é que a nossa mente se acostuma com esses compor-
tamentos, tornando-os modelos ideais, e resiste quan-
do tentamos adotar práticas mais benéficas, como 
estudar, frequentar uma academia ou simplesmente 
agir de maneira mais produtiva. Contudo, há boas no-
tícias: embora o nosso cérebro tenha suas inclinações, 
somos mais do que apenas nossos impulsos iniciais.

Desenvolver um hábito saudável exige determi-
nação e esforço. Significa tomar a decisão de seguir 
um caminho oposto ao que nossa mente está acostu-
mada, a fim de construir práticas que nos permitirão 
alcançar nossos sonhos e metas. A chave que separa 
aqueles que têm sucesso, seja no estudo, na ativida-
de física, na alimentação saudável, na prática da es-

piritualidade ou na construção de relacionamentos 
sólidos, é a consistência.

A importância de planejar o seu dia a dia não pode 
ser subestimada. No entanto, planejar eficazmente 
não se limita a encher agendas com post-its ou de-
pender inteiramente de aplicativos modernos em seus 
dispositivos móveis. O primeiro passo para alcançar a 
consistência é livrar-se do peso do excesso de multita-
refa, que pode fazer com que sua vida pareça caótica 
e, por consequência, levá-lo a um estado de inércia.

Para aqueles que têm dificuldade em sair do sofá 
e resistem a adotar práticas saudáveis, a solução está 
na construção de um profundo desejo de mudança, 
acompanhado pela superação da vergonha associa-
da ao padrão anterior. Isso não será uma tarefa fácil, 
uma vez que seu cérebro foi condicionado a seguir o 
caminho mais fácil para a sobrevivência.

Por outro lado, existem aqueles que são “pregui-
çosos” de uma maneira diferente, ocupados constan-
temente com uma miríade de tarefas e projetos, mas 
com dificuldade em concluir o que é verdadeiramente 

importante. Essas pessoas podem se encontrar em 
um ciclo exaustivo de atividade sem eficácia, mesmo 
alcançando níveis de estresse prejudiciais.

Se você se identifica com qualquer um desses ce-
nários, é crucial avaliar honestamente a situação. Se 
for um “preguiçoso de sofá,” o primeiro passo é re-
conhecer que a mudança é necessária e encontrar a 
motivação para superar a inércia. Para aqueles que 
estão sempre ocupados com uma miríade de ativi-
dades, é essencial estabelecer foco e disciplina para 
concluir as tarefas de maneira eficaz.

O processo de mudança exige paciência, resiliên-
cia e a capacidade de superar a tentação de voltar aos 
antigos hábitos. A chave para o sucesso é a busca da 
consistência, que requer comprometimento, planeja-
mento, escolhas ponderadas, antecipação de desa-
fios e foco na realização de uma tarefa de cada vez. 
A recompensa está na construção de uma vida mais 
disciplinada, organizada e bem-sucedida, onde a con-
sistência é a peça fundamental para desbloquear o 
potencial máximo. 

 Brasília  - As exportações brasi-
leiras de produtos do agronegó-
cio foram de US$ 13,71 bilhões 
em setembro de 2023, uma cifra 
praticamente idêntica à exporta-
da em setembro de 2022. O valor 
correspondeu a 48,2% das expor-
tações totais do Brasil. Dados da 
Secretaria de Comércio e Relações 
Internacionais do Ministério da 
Agricultura e Pecuária indicam que 
o resultado de setembro foi forte-
mente influenciado pelo recuo do 
índice de preços dos produtos ex-
portados. Por outro lado, a safra 
recorde de grãos de 2022/2023 
possibilitou um aumento de volu-
me exportado pelo Brasil. Soja em 
grãos, milho e açúcar são, para os 
analistas da SCRI, os produtos que 
merecem destaque no mês.

Suspensão de tarifa de importação do Egito 
deve beneficiar carne de frango do Brasil
Brasília - O Governo do Egito 
anunciou esta semana a suspen-
são da tarifa para a importação 
de carne de frango, o que deve-
rá impactar diretamente no fluxo 
dos embarques de produtos bra-
sileiros para o mercado do norte 
da África, informa a ABPA (As-
sociação Brasileira de Proteína 
Animal).  Conforme comunicado 
divulgado pelo Governo Egípcio, 
a suspensão da tarifa MFN (válida 
para todos os países), que era de 
30%, foi zerada pelo período de 6 
meses para frango inteiro - que é 
o principal produto enviado pelo 
Brasil para esse mercado.

O Brasil é o principal fornece-
dor do produto para o mercado 
egípcio, com mais de 90% de par-
ticipação sobre as importações 
do país do norte africano. “Com 
a suspensão da tarifa, a expec-
tativa é que o produto brasileiro 

fique mais competitivo, comple-
mentando a oferta local, que tem 
sido impactada pelos efeitos da 
Influenza Aviária em seu território 
e pelos aumentos dos custos de 
produção”, avalia Ricardo Santin, 
presidente da ABPA.

O Egito está entre os 20 maio-
res importadores de carne de 
frango do Brasil. Entre janeiro e 
setembro, aquele mercado im-
portou 50 mil toneladas do produ-
to, gerando receita de US$ 107,7 
milhões no período. “Historica-
mente, o mercado egípcio é um 
relevante comprador de frango 
inteiro do Brasil, especialmente as 
faixas mais pesadas. Essa melho-
ria das condições tarifárias para o 
acesso àquele mercado se soma à 
recente abertura para exportações 
de carne de frango à Argélia, que 
tem perfil de consumo parecido, 
possibilitando novas oportunida-

des para os exportadores brasilei-
ros”, ressalta Luís Rua, diretor de 
mercados da ABPA.

ARGÉLIA 
A carne de frango brasileira vai 

chegar ao mercado argelino. O Ita-
maraty confirmou na quinta-feira 
(12), em Brasília, que o Brasil e a 
Argélia concluíram  negociações 
para a abertura do mercado da-

quele país à carne de frango bra-
sileira. Isso foi possível, segundo 
a pasta, “após a revisão de certi-
ficados e auditorias que subsidia-
ram a análise e o estabelecimento 
de requisitos fitossanitários para 
importação do produto nacional”. 

O Brasil é o maior exportador 
e o segundo maior produtor de 
carne de frango no mundo, con-
solidando-se como um fornecedor 
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confiável e competitivo, que desti-
na 36% da produção nacional ao 
mercado externo.  

INTEGRAÇÃO
De acordo com o Itamaraty, a 

abertura do mercado argelino é 
resultado do trabalho integrado 
entre o Ministério da Agricultura 
e Pecuária e o Ministério das Re-
lações Exteriores. As exportações 
brasileiras do produto em 2023 
atingiram, até agosto, US$ 6,73 
bilhões, número 5,5% superior ao 
total alcançado no mesmo perío-
do de 2022.  

No ano passado, o Brasil ex-
portou US$ 9,52 bilhões de carne 
de frango, com embarque de 4,6 
milhões de toneladas para 170 
mercados. Os principais mercados 
importadores da carne de frango 
brasileira são China, Japão, Emi-
rados Árabes e Arábia Saudita.

Exportações do agronegócio em setembro foram de US$ 13,71 bi

As exportações de soja em 
grãos atingiram volume recorde 
para os meses de setembro, com 
6,4 milhões de toneladas. Esta 
quantidade embarcada é quase 
60% superior ao exportado no 
mesmo mês de setembro do ano 
passado. A participação da China 
nas aquisições da soja em grãos 
exportada pelo Brasil subiu para 
praticamente 80% do volume ex-

portado no mesmo período do 
ano passado. As vendas externas 
de soja em grãos alcançaram US$ 
3,30 bilhões em setembro de 2023, 
com alta de 31,8%.

O outro destaque é o milho. As 
vendas externas de milho foram 
de US$ 1,98 bilhão ou mais de 
95% do valor total exportado pelo 
setor. Este valor representou ex-
pansão de 10,2% na comparação 

com os US$ 1,79 bilhão exporta-
dos em setembro de 2022. Assim 
como para a soja, a China se tor-
nou o principal mercado importa-
dor do milho brasileiro.O terceiro 
produto com desempenho favorá-
vel em setembro foi o açúcar. Os 
preços internacionais do açúcar 
continuaram elevados em setem-
bro, devido ao déficit hídrico re-
gistrado nas lavouras asiáticas e 
preocupações com uma possível 
quebra de safra. As exportações 
de açúcar brasileiro subiram de 
US$ 1,23 bilhão (setembro/2022) 
para US$ 1,60 bilhão (setem-
bro/2023), alta de quase 30%.

O incremento dos preços mé-
dios de exportação em 21,7% é o 
principal fator responsável pelo 
aumento do valor embarcado, 

embora também tenha havido ex-
pansão do volume exportado em 
6,3%. Os maiores importadores do 
produto é China (US$ 309,85 mi-
lhões; +12,3%); Egito (US$ 144,69 
milhões; +240,7%); Índia (US$ 
128,71 milhões; +561,5%); Indoné-
sia (US$ 120,18 milhões; +73,3%).

ACUMULADO 
Entre janeiro e setembro de 

2023, as vendas externas do agro-
negócio brasileiro somaram US$ 
126,22 bilhões, recorde histórico, 
que representa um crescimento de 
3,6% na comparação com o mesmo 
período em 2022 (US$ 121,87 bi-
lhões). As vendas de soja em grãos 
e milho foram os produtos que mais 
contribuíram para o desempenho 
favorável no acumulado do ano.
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Chuvas: Governo destina R$ 1 milhão para 
acolher desabrigados em hotéis e pousadas
Curitiba - O Governo do Es-
tado anunciou no final da 
tarde de sexta-feira (13) que 
já está reservado o recurso 
para acolher os desabrigados, 
por conta das fortes chuvas 
que há dias caem no Paraná. 
Será destinado o montante 
de R$1 milhão para custear 
a rede hoteleira destinada ao 
atendimento de pessoas que 
encontram em situação de vul-
nerabilidade.

A medida, determinada 
pelo governador Ratinho Ju-
nior, foi tema de uma nova re-
união das equipes técnicas da 
Defesa Civil e secretarias esta-
duais da Justiça e Cidadania e 
do Desenvolvimento Social e 
Família nesta sexta-feira. 

A decisão do governador 
foi anunciada ainda na quin-
ta-feira (12). Ele determinou 
contratação imediata de ho-
téis e pousadas para acolhe-
rem as pessoas desabrigadas, 
com prioridade às gestantes, 
crianças, idosos, acamados, 
deficientes físicos e demais 
vulneráveis. O Estado ofere-
cerá hospedagem na modali-
dade de pensão completa e as 

diárias serão disponibilizadas 
por 15 dias, prorrogáveis por 
mais 15.

O Governo viabilizará as 
vagas e a gestão será realiza-
da com a ajuda dos municí-
pios que declaram estado de 
emergência. O acolhimento 
emergencial na rede hotelei-
ra já é previsto no âmbito do 
serviço de proteção de emer-
gência e calamidade pública 
dentro da política da Assis-
tência Social. As cidades mais 
atingidas até agora são União 
da Vitória, no Sul do Estado, e 
Rio Negro (Região Metropoli-
tana de Curitiba). Porém, con-
tratação emergencial é válida 
para todos os 399 municípios 
paranaenses, conforme a evo-
lução e a urgência no atendi-
mento.

MONITORAMENTO
A Defesa Civil, segundo o 

capitão Marcos Vidal, porta-
-voz da coordenação esta-
dual do órgão, estima que os 
números devem aumentar, 
caso persistam as chuvas. “A 
situação em União da Vitória 
ainda está crítica, com o rio 

aumentando. Continuamos 
monitorando, as equipes que 
estão no local estão acompa-
nhando para retirar as famílias 
preventivamente, se necessá-
rio, e prontas para dar o supor-
te”, afirmou ele. “O Rio Negro 
também continua mostrando 
subida e prossegue sendo mo-
nitorado de perto”, explicou.

O balanço da Defesa Civil 
da situação de quinta e sex-
ta-feira mostra que há 801 
desabrigados, em 73 municí-
pios mais atingidos por chu-
vas, ventos e inundações. São 
6.958 desalojados - abrigados 
em casas de parentes e amigos 

– e 6.420 casas danificadas.
Até agora, têm decreto de 

situação de emergência os 
municípios de Cascavel, Ivai-
porã, Mangueirinha, Paula 
Freitas, Paulo Frontin, Pinhão, 
Pitanga, Rio Negro, Santa Iza-
bel do Oeste, São Jorge do 
Oeste e União da Vitória.

Na sexta-feira, a Sanepar 
informa que permanecem 
comprometidos os sistemas 
de abastecimento de Pinhão, 
Prudentópolis,  Lanjeiras do 
Sul, Pato Branco e Ibaiti.

VAZÕES DAS USINAS
As vazões nos rios onde a 

empresa opera usinas hidrelé-
tricas continuam subindo e 
os vertedouros das barragens 
seguirão abertos para manter 
as represas em níveis seguros 
de operação.   No rio Iguaçu 
existem seis grandes usinas 
hidrelétricas - três operadas 
pela Copel. Na região centro-
-sul do Estado, onde estão as 
usinas Gov. Bento Munhoz da 
Rocha Netto (Foz do Areia) 
e Gov. Ney Braga (Segredo), 
desde a madrugada deste dia 
12, o acumulado de chuvas 
chegou a valores da ordem de 
100 mm, bem acima do apon-
tado nas previsões.   

Diante desse cenário, em 
Foz do Areia, a Copel está 
mantendo a geração de ener-
gia em potência máxima e 
abriu todas as comportas do 
vertedouro.  

A segunda usina da cas-
cata, Segredo, também está 
gerando mais energia e au-
mentou o vertimento, man-
tendo o reservatório próximo 
de 95% de armazenamento; a 
usina Salto Caxias, também 
aumentou o vertimento neste 
feriado.  
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Nerci e Loreni que estão completando 24 anos de casados

Você sabia???
“Um pequeno pássaro de plumagem escura conhecido 
como andorinhão preto (Apus apus) voa por 10 meses 

a fio sem nunca pousar, o que representa o maior 
tempo passado no ar por qualquer ave conhecida. As 

conclusões, publicadas na revista científica americana 
Current Biology, confirmaram uma hipótese formulada 
pela primeira vez há 46 anos pelo pesquisador britânico 

Ron Lockley, de que estas aves passam a maior parte 
das suas vidas no ar. Uma equipe de pesquisadores da 

Suécia equipou 13 pássaros desta espécie com pequenas 
mochilas contendo dispositivos que registravam se as 
aves estavam no ar ou não, a sua aceleração, e onde 

tinham estado em um determinado momento”

Parabéns!
Ademir João Somensi, 

Gervásio Carbonera, 
Sebastião Macedo Lima, 

Darvilo Biasi, Tadeu 
Karasek e Everaldo 
Sales Neris são os 

aniversariantes que 
festejaram a idade nova 
durante esta semana. Os 
nossos votos de muitas 

felicidades a todos.

O Cine West Side está 
aberto para o público com 

lançamentos incríveis 
para sua diversão nesse 

fim de semana! 

Filmes em cartaz:
Os mercenários 4
Som de liberdade 

Resistência
Jogos mortais X 
Patrulha Canina

O Protetor Capítulo Final 
O exorcista – o devoto

Trolls 3 – Juntos 
novamente

E os parabéns da 
semana vão para 
Cassiane Seghatti 
Bittencourt que está 
completando idade 
nova neste sábado, 
dia 14

O casal Grazi 
e Vander pelas 
lentes de 
Vera e Grasi 
Fotografias 
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Volkswagen faz reservas da 
sua SUVW de sete lugares

O Novo Tiguan Allspace já 
tem data marcada para retor-
nar às garagens! Em versão 
única, a R-Line, o SUV de sete 
lugares, precursor da ofensiva 
SUVW da Volkswagen, já pode 
ser reservado a partir 

Em 15 anos de história no 
País, o Tiguan ficou marcado 
na memória dos brasileiros 
como uma excelente opção 
para viagens em família e para 
os amantes de um SUV com 
conforto e boa dirigibilidade. 
E os números não mentem: 
são mais de 60 mil unidades 
vendidas até hoje.

Em 2023, a jornada de 
sucesso é retomada com 
mudanças importantes. Do 
lado de fora, a dianteira 
recebe linhas mais esportivas, 
com as tomadas de ar maiores 
e detalhes em preto brilhante 
e cromado. Os novos faróis 
IQ.Light Matrix estão interli-
gados pela assinatura noturna 
em LED que se estende por 
toda grade exclusiva cromada 
com emblema da linha “R”.

Na traseira, a parte infe-
rior do para-choque traz 
novas ponteiras de escape, os 
detalhes em preto brilhante 
seguindo a linha da dianteira, 
e as novas lanternas em LED 
com assinatura exclusiva. As 
inéditas rodas, com detalhe 
diamantado de 19”, estão 
calçadas em pneus de medida 
235/50.

SEGURANÇA
Desde o seu lançamento 

em 2018 no Brasil, o Tiguan 
Allspace se tornou referência 
em segurança para os ocupan-
tes, oferecendo o que existe 
de mais moderno e tecnoló-
gico quando se fala de segu-
rança veicular - isso graças à 
plataforma MQB e às funções 
de segurança ativa de série. 

Para 2023, a tranquilidade 
para quem viaja a bordo do 
SUVW é ainda maior.

De série, o carro já conta 
com itens que são conhecidos 
de toda a linha Volkswagen: 
controles de tração e estabili-
dade (ASR e ESC), seis airbags 
(dois frontais, dois laterais e 
dois de cortina), frenagem 
automática pós-colisão, fre-
nagem de manobra, assis-
tente de partida em rampa 
(Hill Hold), controle de pres-
são dos pneus e bloqueio ele-
trônico de diferencial (XDS+).

Mas a grande novidade é 
o Travel Assist. Trata-se do 
primeiro sistema semiautô-
nomo (nível 2) a ser instalado 
no Tiguan Allspace. A função 
é uma combinação dos sis-
tema de Lane Assist e o con-
trole de cruzeiro adaptativo 
com função Stop&Go (ACC), 
sendo capaz de assumir os 
controles longitudinal e late-
ral do carro. Na rodagem em 
estrada, por exemplo, o sis-
tema mantém o veículo cen-
tralizado na faixa, oferecendo 
mais conforto para quem está 
atrás do volante.

Ainda na lista de segurança 
ativa, o SUVW está equipado 
com frenagem autônoma de 
emergência com detecção 
de pedestres (AEB), alerta de 
ponto cego (Blind Spot Moni-
toring) e assistente de trafego 
cruzado – em manobras, os 
sensores do carro detectam 
outros veículos cruzando a 
traseira e emitem alertas ao 
condutor.

Para facilitar as manobras 
em shoppings ou na garagem 
de casa, o Tiguan ainda conta 
com sistema Park Assist para 
vagas perpendiculares e para-
lelas. Basta selecionar a vaga 
na central multimídia que o 
sistema atuará auxiliando a 

manobra do veículo.
A união da robustez estru-

tural e dinâmica da plata-
forma MQB com o pacote de 
sistemas de segurança ativo 
e passivo faz do Novo Tiguan 
Allspace o modelo mais 
seguro da categoria.

ESPORTIVIDADE
R-Line é a nomenclatura 

tradicional da VW para mode-
los que unem esportividade 
com os principais atributos de 
conforto, segurança e tecno-
logia. E o primeiro ingrediente 
desta receita de sucesso está 
embaixo do capô: o Tiguan 
Allspace recebe o já conhe-
cido motor EA888, na confi-
guração 2.0l, de 186 cv e 30 
kgfm de torque. Os quatro 
cilindros estão acoplados a 
uma transmissão automática 
de oito velocidades.

Além da entrega rápida de 
potência, a nova configura-
ção permitiu uma eficiência 
maior, reduzindo o consumo 
de combustível e as emissões 
de gases poluentes, sem per-
der as qualidades de dirigibi-
lidade e dinâmica referências 
no segmento.

Os itens de conforto, tec-
nologia e segurança tomam 
conta da cabine. Os bancos 
em couro são perfurados, cli-
matizados, elétricos e com 
memória para o motorista. E 
ainda recebem o emblema “R” 
no encosto. O novo volante 
capacitivo com botões touch, 
aquecimento e shift paddles 
tem alusão à versão R-Line na 
parte inferior. O acabamento 

em couro se estende para o 
painel e também para as qua-
tro portas com porta-objetos 
revestidos de carpete, com-
pletando os materiais pre-
mium do habitáculo.

No painel, o Active Info-
Display de 10,25” totalmente 
configurável é controlado 
pela central multimídia Disco-
very Media com tela de 8”, que 
oferece conectividade sem fio 
para smartphone (Apple Car-
Play e Android Auto), nave-
gação nativa, câmera de ré, 
controle de voz e ajustes do 
veículo, como o seletor de 
modo de condução (Eco, Nor-
mal, Sport e Individual) ou da 

luz ambiente da cabine com 
30 opções de cores.

O ar-condicionado Clima-
tronic Touch é de três zonas 
com saídas de ar e configura-
ção de temperatura para os 
ocupantes do banco traseiro. 
O porta-objetos no console 
central integra o carregador 
de celular por indução com 
os botões de ignição, freio de 
estacionamento eletrônico, 
Start&Stop, Auto Hold e os 
sensores de estacionamento 
dianteiro e traseiro.

Para quem viaja na terceira 
fileira de bancos, o acesso é 
facilitado pelo rebatimento 
do banco traseiro, além do 
bom espaço para as pernas. 
O espaço para o porta-ma-
las ainda é generoso, mesmo 
com a terceira fileira em uso. 
A tampa traseira é elétrica 
com função Easy Open, faci-
litando a abertura quando as 
mãos estão ocupadas.

Para encontrar a confi-
guração perfeita para a sua 
garagem, o SUVW contará 
com teto solar panorâmico 
como opcional e cinco cores 
na paleta: a sólida Branco 
Puro; as metálicas Prata 
Pyrit, Cinza Platinum, Azul 
Atlantic; e a perolizada Preto 
Mystic. A versão única R-Line 
terá preço sugerido de R$ 
278.990,00.

FO
TO

S
: D

IV
U

LG
A

Ç
Ã

O



Notas

construtoraconcretize.com 

SIGA-NOS:

Autódromo abre sequência  de grandes eventos
A final das categorias Gold Classic e Gold Turismo neste fim de semana 
abre a sequência de grandes eventos até o fim  do ano no Autódromo Zilmar 
Beux em Cascavel. No próximo fim de semana será disputada a Cascavel 
de Ouro, com o Endurance Brasil, os carros mais rápidos do Brasil. Depois 
vêm Super Bike Brasil (motociclismo) no dia 5 de novembro; Stock Car no 
dia 26 de novembro; Turismo Nacional e TCR Brasil e TCR Sul-Americana 
no dia 3 de dezembro; e Fórmula Truck e Paranaense de Marcas e Pilotos 
no dia 10 de dezembro. Nos fins de semana sem competições nacionais, 
o autódromo estará ocupado com provas locais de Arrancada e Track Day.

Brasileiro de Kart encerra a 1ª fase
A primeira fase do 58º Campeonato Brasileiro de Kart será encerrada 
neste sábado (14), com a disputa das finais de 16 categorias  no Circuito 
Internacional Techspeed, em Nova Santa Rita (RS), a 25 quilômetros de 
Porto Alegre (RS). As finais serão transmitidas pelo SporTV, a partir das 
14h, mas desde as 11 horas todas as provas poderão ser acompanhadas 
ao vivo pelo canal do Youtube https://www.youtube.com/CBABRKart e para 
Cascavel e região pelo Portal Catve.com. Os irmãos Caetano Cavalcante, 
na categoria Mirim; e Bernardo Cavalcante, na Cadete, de Toledo, são os 
representantes da região na competição. 

Pódio é meta de Totti na Copa Truck
Com melhorias na suspen-

são do Volvo da equipe Van-
nucci Racing, feitas durante 
as “férias” da categoria, fazem 
com que o paranaense Lean-
dro Totti estabeleça o pódio 
como meta nº 1 na rodada 
dupla da Copa Truck, que será 
disputada neste fim de sema-
na no Autódromo do Tarumã, 

BATÉ
O cascavelense Valdinei 

“Baté” Vieira dos Santos 
disputa a 7ª etapa da Copa 
Truck, neste domingo, em 
Guaporé. Em 10º na clas-
sificação da categoria GT 
Truck, com 77 pontos, ele 
quer como presente de ani-
versário comemorado na 
sexta-feira (13), um novo 
pódio. Baté foi sexto colo-
cado na abertura da tem-
porada em março, também 
em Guaporé.

CLEBER FONSECA
Cléber Fonseca, repre-

sentante de Cascavel na 
categoria F-Truck (bombas 
injetoras) está de volta à 
Fórmula Truck, neste do-
mingo, em Guaporé (RS). 
Ele tem como novidade um 
novo motor em seu bruto, 
equipado com uma nova 
turbina. 

DUDA CONCI
Já Duda Conci, de Cafe-

lândia, disputa a 7ª etapa 
da Fórmula Truck, neste 
domingo, em Guaporé (RS), 
tendo como objetivo vol-
tar à liderança da categoria 
F-Truck. Ele é o vice-líder, 
com 164 pontos, nove pon-
tos a menos do que o tam-
bém paranaense Márcio 
Rampon. 

Edivan quer marcar pontos
na F-Truck em Guaporé

em Viamão, região Metropo-
litana de Porto Alegre, no Rio 
Grande do Sul. A 7ª etapa será 
disputada neste sábado (14) e 
a 8ª neste domingo. Elas serão 
decisivas para a definição da 
classificação final da tempo-
rada. 

Totti adianta que aprovei-
tou bem os dois meses e meio 
sem competições para melho-
rar a suspensão. “Trabalhamos 
muito neste período na oficina 
e com treinos em Londrina. Os 
resultados nos deixa animado 
e confiante em um bom de-
sempenho na rodada dupla do 
Tarumã. O pódio ou pódios, já 
que serão quatro corridas em 
duas etapas, é a meta nº 1. De-
pois a vitória. O campeonato 
entrando em uma fase impor-
tante e estamos focados em 
estar nas primeiras coloca-
ções”, conclui Leandro Totti, 
que está na 14ª colocação na 
classificação do campeonato 
na categoria Pro, com 65 pon-
tos. O líder é o paulista Rober-
val Andrade, com 181 pontos.

Programação
A programação da rodada 

dupla do Autódromo do Ta-
rumã prevê para este sábado, 
o treino classificatório da ca-
tegoria Super para a 8ª etapa 
será a partir das 9 horas e o Top 
Qualifyng a partir das 9h20. A 
corrida 1 da 7ª etapa tem larga-
da prevista para às 13h10 e a 2 
tem largada programada para 

às 13h40. 
A 8ª etapa será disputada 

no domingo com a largada da 
corrida 1 prevista para às 12 
horas e a segunda às 12h30. 

As provas do sábado e do 
domingo serão mostrada ao 
vivo na Band, SporTV e You-
Tube.

O cascavelense Edivan 
Monteiro, da equipe Cascavel 
Diesel, disputa a 7ªe tapa da 
Fórmula Truck neste domin-
go, em Guaporé, no Rio Gran-
de do Sul, tendo como objetivo 
marcar pontos e entrar no Top 
10 de classificação da catego-
ria GT Truck. Ele está em 11º, 
com 61 pontos, ao passo que 
o líder é o também cascave-
lense Pedro Muffato, com 169 
pontos. 

Para a prova gaúcha, Edi-
van modificou a posição do 

intercooler de seu Mercedes-
-Benz e assim espera eliminar 
as quebras. “Quero terminar 
a corrida pontar. Mas se vier o 
primeiro pódio na categoria, 
vou comemorar muito”, diz 
Edivan. 

Leandro Totti está preparado para a maratona da rodada dupla 
da Copa Truck no Autódromo do Tarumã
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Edivan Monteiro quer entrar 
no Top 10 de classificação da 
Fórmula Truck
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INGREDIENTES:
l 1 lata de leite condensado
l 3 colheres de sopa generosas de chocolate em pó (sem açúcar)
l 1 colher de sopa de manteiga
l 3/4 de um pacote de bolacha tipo maisena quebradinhas
l 1/2 xícara de chá de nozes picadas
l Açúcar refinado para polvilhar

MODO DE PREPARO:
Em uma panela, adicione o leite condensado, o chocolate em pó, a manteiga 
e cozinhe até começar a desgrudar do fundo da panela.
Acrescente as bolachas picadas, as nozes, misture bem e desligue o fogo.
Transfira o doce para uma bancada de pedra untada com manteiga, alise 
a massa e deixe esfriar.
Corte a palha em pequenos pedaços e polvilhe o açúcar de confeiteiro 
por cima.
Agora é só servir. Bom apetite.

Receita de Salmão na Mostarda e Purê
INGREDIENTES:
l 800 gramas de Filé de Salmão Copacol
l 250 gramas de batata doce
l 250 gramas de mandioquinha salsa
l 2 dentes de alho
l Sal e pimenta-do-reino a gosto
l Endrodill a gosto
l 1 litro de água
l 2 colheres de sopa de manteiga
l Salsinha a gosto
l 4 colheres de sopa de mostarda ancienne
l 3 colheres de sopa de mel

MODO DE FAZER:
Corte o filé de salmão em 4 partes, em seguida pique a batata e a mandio-
quinha em cubos, pique finamente o alho, a salsinha e o endro. Reserve.
Em uma panela com água coloque a mandioquinha e a batata, deixe-as 
cozinhar. Em seguida amasse-as e reserve.
Em uma panela coloque a manteiga e refogue o alho, quando estiver dou-
rado acrescente a mandioquinha e a batata amassadas, em seguida tempere 
com sal e salsinha a gosto, misture muito bem. Reserve.
Tempere o salmão com sal e pimenta, forre uma forma com papel alumínio 
e coloque o salmão. Reserve.
Em um recipiente, misture a mostarda e o mel, em seguida passe esta 
mistura sobre o peixe.

Leve ao fogo e deixe assar por uns 20 minutos ou até que o salmão esteja dourado, salpique 
endro sobre o preparado.
Sirva acompanhado do purê e de um mix de folhas. 

Palha italiana 
com nozes
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Cascavel - O torcedor cascave-
lense tem um bom motivo para 
ir ao Ginásio da Coopavel neste 
domingo (15). O Stein Fut-
sal encara o ADTB/Telêmaco 
Borba para decidir uma vaga 
nas semifinais da LFF (Liga de 
Futsal Feminina). O jogo está 
marcado para 18h. No primei-
ro jogo, em Telêmaco Borba, 
na última segunda-feira (9), o 
time cascavelense venceu por 
5 a 2. Agora, joga por um em-
pate no tempo normal para 
se classificar para a semifinal. 
Uma vitória simples do ADTB/
Telêmaco Borba leva a partida 
para a prorrogação.

“Tivemos uma semana 
mais curta de preparação, mas 
ampliamos um pouco a vanta-
gem. Mas não tem nada defini-
do. É preciso estar atento aos 

Cascavel – Depois de um pe-
ríodo de paralisação por conta 
dos amistosos da Seleção Bra-
sileira, a Liga Futsal retoma as 
atividades abrindo os play-offs 
da segunda fase. As duas pri-
meiras partidas aconteceram 
na noite de sexta-feira (13) 
– Corinthians x Minas e Foz x 
Joinville. 

Neste sábado (14) aconte-
cem mais dois jogos. Em Uber-
lândia, o Praia Clube enfrenta 
o Carlos Barbosa, enquanto a 
Assoeva recebe o Jarqaguá no 
Parque do Chimarrão.

No domingo (15), o único 
jogo é o duelo paranaense 

entre Pato e Cascavel. Joaçaba 
x Magnus e Santo André x Tu-
barão são os jogos marcados 
para segunda-feira. 

CASCAVEL
O time vai tentar abrir vanta-

gem fora de casa em um dos due-
los que promete muito equilíbrio. 

“Agora é reta final, só jogo 
eliminatório. Temos objetivos 
e sabemos que todos que-
rem a vaga”, disse o técnico  
Lucas Chioro. 

“É uma semana importan-
te, chegou a hora boa, a hora 
decisiva. Sabemos que nada 
será definido no jogo de ida 

Cascavel – O goleiro Ro-
dolfo Castro, de 28 anos, 
é o quarto nome anun-
ciado pelo FC Cascavel 
para a temporada da 

2024. Na atual tempora-
da, o goleiro atuou em 
duas equipes, Avenida, 
durante o Campeonato 
Gaúcho, e Itabirito, na 

segunda divisão minei-
ra. Em 30 jogos disputa-
dos ele sofreu 27 gols. 

Com 1m88, o goleiro 
foi criado na base do Atlé-
tico Mineiro, de onde saiu 
aos 19 anos para pegar ex-
periência foi emprestado 
ao Boa Esporte e fez uma 
temporada em Portugal, 

no Acadêmico Vizeu, onde 
pouco atuou. Depois vol-
tou ao sub-23 do Galo, e 
passou por Guarani-SP, 

Moto Clube-MA, Figueiren-
se-SC, Marcílio Dias-SC. 

Toledo – Cerca de 100 
ciclistas da região devem 

participar da etapa da Taça 
Toledo de Ciclismo que 

acontece neste domingo 
pelas ruas do Biopark, a 

partir das 7h30. O local foi 
escolhido por proporcionar 

um trajeto técnico, com 
curvas lentas e boas subidas. 

Serão disputadas as 
categorias Master, Elite 

e Open (masculina e 
feminina), em um percurso 

de 2,7 km por volta. 
“A estrutura do Biopark é 

excelente para a prática do 
ciclismo de estrada. O circuito 
elaborado tem uma extensão 

boa, com padrão asfáltico 
de excelência, ruas largas e 
rotatórias grandes, as quais 
os atletas podem imprimir 

uma boa velocidade”.
A Taça Toledo é um 

evento tradicional do 
município chancelada pela 
Federação Paranaense de 

Ciclismo e que faz parte do 
calendário Oficial do Estado.  

pequenos detalhes para fazer 
um grande jogo e conseguir a 
classificação”, comentou o téc-
nico Marcio Coelho, que terá, 
praticamente, todo o elenco à 

disposição. 
No sábado (14), será co-

nhecido mais um semifinalis-
ta. O Taboão da Serra recebe 
o SERC (MS). O time paulista é 

o favorito, depois de ter venci-
do o primeiro jogo por 6 a 0. 
As outras vagas nas semifinais 
são do Londrina e do Female/
Chapecó. 

Stein Futsal faz clássico regional 
para decidir passagem na Liga

Stein Futsal joga em casa para definir vaga nas semifinais
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 São Paulo - O COI (Comitê 
Olímpico Internacional) 

anunciou a inclusão de cinco 
novos esportes no programa 

dos Jogos Olímpicos de 
Los Angeles em 2028. O 

anúncio aconteceu nesta 
sexta-feira (13) por meio 

de uma entrevista coletiva 
em Mumbai, na Índia. O 
Conselho Executivo da 

entidade, que está reunido 
na cidade indiana, confirmou 

os rumores e aprovou 
as entradas do lacrosse, 

críquete, beisebol/softbol, 
flag football e squash.
“A escolha desses cinco 

novos esportes está alinhada 
com a cultura esportiva 

americana e apresentará 
os esportes americanos 
icônicos ao mundo, ao 

mesmo tempo que trará 
esportes internacionais 
para os Estados Unidos. 

Esses esportes tornarão os 
Jogos Olímpicos LA 2028 

únicos”, disse o presidente 
do COI, Thomas Bach.

Liga Futsal abre fase dos play-offs

Rio de Janeiro - O lateral-
-direito Emerson Royal, do 
Tottenham, foi convocado 
sexta-feira (13) pelo técnico 
Fernando Diniz para integrar 
o elenco da Seleção Brasilei-
ra que irá enfrentar o Uruguai, 
pela próxima rodada das Eli-
minatórias da Copa do Mundo 
2026, na terça-fira (17). Ele 
substituirá Danilo, da Juven-
tus, que sofreu um problema 
muscular durante o empate 
com a Venezuela por 1 a 1, na 
noite de quinta (12). 

“Não achei que o time jogou 
mal. A gente criou chances para 
fazer o segundo, terceiro, quar-

to. E a gente não fez. E a gente 
cedeu contra-ataques que não 
deveria. No gol da Venezuela, 
principalmente, a gente falhou 
no que não deveria. Poderia ter 
ajustado a marcação e não ofe-
recer a chance de o jogador fi-
nalizar. Não acho que a equipe 
fez uma partida ruim”, disse o 
treinador. O resultado tirou o 
Brasil da liderança da compe-
tição, nada que comprometa 
a provável classificação para a 
Copa do Mundo.

Diniz convoca novo jogador
e analisa empate de 1 a 1

 Royal convocado 
para ultima rodada as 

eliminatórias 

    BRASILEIRÃO – 26ª RODADA - SÁBADO
21h00 Cuiabá  x  Cruzeiro

SÉRIE B – 32ª RODADA - SÁBADO
17h00 Ituano  x  CRB
17h00 Novorizontino  x  Tombense
18h30 Ceará  x  Sampaio Corrêa

            DOMINGO
15h45 Ponte Preta  x  Atlético-GO
18h00 Vitória  x  Guarani
18h30 Londrina  x  Avaí

     SEGUNDA-FEIRA
20h00 Juventude  x  Sport

EUROCOPA – 7ª RODADA - SÁBADO
10h00 Ucrânia  x  Mac. do Norte
10h00 Irlanda do Norte  x  San Marino
13h00 Bulgária  x  Lituânia
13h00 Eslovênia  x  Finlândia
15h45 Itália  x  Malta
15h45 Hungria  x  Sérvia
15h45 Dinamarca  x  Cazaquistão

            DOMINGO
10h00 Geórgia  x  Chipre
13h00 Rep. Tcheca  x  Ilhas Faroe
13h00 Suíça  x  Belarus
15h45 Noruega  x  Espanha
15h45 Turquia  x  Letônia
15h45 País de Gales  x  Croácia
15h45 Polônia  x  Moldávia 

AGENDA DE JOGOS

C
B

F

em Pato Branco, mas vamos 
buscar a vitória para reverter 
a vantagem do Cascavel. Con-
tamos com o apoio da nossa 
torcida”, disse o goleiro Djony, 
do Pato Futsal.   

FC Cascavel 
contrata 
goleiro

Ciclismo 
tem etapa 
no Biopark

Olimpíada 
28 terá 5 novos 

esportes
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BMW 32 0I 2012
Preta, gasolina, 70 mil km, interior 
em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 72.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-209065.

JEEP COMPASS LIMITED
2.0, 16V 4x2, 2018, preto, flex, 
automático, luxuoso, completo, 
higienizado, espelhado, impecável. 
R$ 130.000,00. F: (45) 99988-3377.
  CI-209063.

MERCEDES C200
Avantgarde 1.8 16V, 184 cv, 2011, 
prata, 4 pneus Goodyear novos, 
luxuosa, completa, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 73.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-209066.

VERSA 1.6 SV FLEX
2016, prata, 47 mil Km, 4 pneus 
novos, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 48.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-209069.

CAPTIVA SPORT
16V, 185cv, 2010, prata, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-209071.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2014, azul, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 59.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-209070.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado e espelhado. 
Impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-209068.

OMEGA CD 3.6 BLINDAD
Blindado, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado, espelhado, 
impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-209072.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 258cv, blindado, 2008, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-209067.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, prata, diesel, cabine dupla, 
automática, capota marítima, protetor 
de caçamba, engate removível, 
som, pneus novos, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 185.000,00 
F: (45) 99988-3377.  CI-209062.

WILLIAN VENDE
Vende apart. no São Cristóvão, 
com 2 quartos, mais dependências, 
churrasqueira na sacada, com total 
de 71m² área total, sendo 58m² área 
privativa por apenas 220 mil. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-209049.

WILLIAN VENDE
Vende apart. no Park Vitória, sendo 
com 2 quartos, mais dependências 
no pavimento térreo, medindo total de 
55,14m², por R$ 150.000,00, podendo 
ser negociado veículo como parte de 
pagamento, financiamento, cartão de 
credito, soja, etc. Contato:  Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-209045.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a Rua 
Manaus, fácil acesso ao centro e 
saídas para rodovias. Por apenas 530 
mil. Willian Serafim CRECI 19806f.
  CI-209042.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado com 3 suítes, com 
sacada, mais dependências, garagem 
coberta para 1 carro, sendo que tem 
espaço para mais de 4 carros, imóvel 
localizado na esquina, frente para 
2 ruas, por apenas 650 mil. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-209047.

WILLIAN VENDE
Vende ou troca casa no Santo 
Onofre com 70m², 3 quartos, mais 
dependências, terreno de esquina 
medindo 15x15 sol da manha, por 
apenas 350 mil, aceita TROCA como 
parte de pagamento, preferência 
terreno. F: (45)  99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-209053.

WILLIAN VENDE
Vende casa no Santa Cruz, 
localizado próximo a Tito Muffato, 
terreno medindo 6,5 x 45 com área 
construída de aprox. 170m² sendo, 
suíte, 2 quartos mais dependências 
com moveis planejados, pé direito 
alto, sobra de terreno, garagem 
coberta. Por apenas890 mil (estuda 
propostas). F: (45)99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-209043.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Tropical com aprox. 
150m² de área construída, sendo 
98m² averbado, suíte, 2 quartos, 
vaga para 2 carros, alguns móveis 
planejados, ambientes climatizados, 
ótima localização, rua sem saída, por 
apenas 620 mil. Agende sua visita, 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-209051.

WILLIAN VENDE
Vende casa no Florença com aprox. 
60m², sendo 1 suíte, 1 quarto, mais 
dependências sala e cozinha com 
pé direito alto, fino acabamento, por 
apenas 350mil. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
209044.

WILLIAN VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 15m de 
testada para a mesma, área total de 
aprox. 1.050m² contendo um barracão 
de aprox. 270m², ótima localização 
por apenas R$ 1,200.000,00. F: (45) 
99922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-209052.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-209061.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-209057.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanente). 
R$ 249.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-209059.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Souza 
Naves Sul, a 300m da Petrocon, ao 
lado da Metalúrgica Turmina, R$ 
2.200,000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-209056.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 270m² (10X27) no 
Santo Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Santa Cruz, (preservação 
permanente). R$ 130.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-209060.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes. R$ 2.000.000,00. Aceita 
carros e parcelamento. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-209058.

WILLIAN VENDE
vende fazenda de 330 alq. prox. 
cascavel com 70 alq. mec. com 
extrutura para pecuaria pronta sendo 
piquetes barrações reservatorios de 
agua casas por apenas 1.200 sacas 
de soja por alq. Creci 19806f  CI-209037.

WILLIAN VENDE
Vende terreno com 200m² em 
condomínio fechado, localizado 
em Cascavel-PR, acesso pelo 
prolongamento da avenida Barão do 
Rio Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento para 
visitantes, cerca elétrica, liberado 
para construção, com várias casas 
já em andamento, ótima opção para 
investimento ou para construção 
de seu lar, com uma linda vista da 
cidade, por apenas 180 mil.  CI-209054.

WILLIAN VENDE
Área de 10 alq. com 7 alq. mec. na 
região do Rio do Salto, por penas 
1.600 sc. o alq. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
209039.

WILLIAN VENDE
Vende área com 12 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 9 alq. mec. por 
apenas 2.100sc o alq. F:  (45) 99922-
7904  Willian Serafim  CRECI 19806f  
CI-209041.

WILLIAN VENDE
Chácara de 10.000m² área com leve 
declive, bom de água rio no fundo, um 
açude sem benfeitorias por apenas 
R$360 mil. F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-209035.

WILLIAN VENDE
Vende chácara em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localização 
com casa de alvenaria, casa de 
madeira, reserva de mata nativa, 
apenas 2.500 sc. de soja por alq. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-209036.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura CASA DE CAMPO por apenas 
700 mil, aceita troca até 60% do valor. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-209038.

WILLIAN VENDE
Vende chácara com área de 20.000m² 
a aprox. 6 km do asfalto, sendo aprox. 
17 km do centro de Cascavel, com 
beira de rio e mata nativa. Excelente 
oportunidade para ter sua casa de 
campo em uma região rural por 
apenas 300mil. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
209040.

WILLIAN VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza, bem 
localizada, por apenas 45.000 sc de 
soja, podendo ser negociado, entrada 
mais 3 anos. F: (45)  99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
209048.

WILLIAN VENDE
Vende chácara com área de 5.000m² 
com matricula individual, sendo aprox. 
3 km do asfalto, ótima para moradia 
ou lazer, estrada boa, topografia com 
leve declive, por apenas 650 mil. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-209046.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 6,5 alq. com aprox. 
4,5 alq. mec. em Cascavel, próximo 
do asfalto, excelente localização, bom 
de água. Por apenas 3.500 sacas 
de soja por alq. sendo um total de 
22.750 sacas, forma de pagamento 
entrada de 50% mais 1 ano. F: (45) 
999227904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-209050.

TRANSVALE CONTRATA
Contrata-se Pessoas PCD´S. A 
Transvale - Transportes Rodoviários 
Vale do Piquiri informa a abertura 
de vagas de trabalho para pessoas 
com necessidades especiais, tanto 
para atividades administrativas 
quanto para motoristas. Mais 
informações F: (45)3229-8787 ou 
email: recrutamento@transvale.com.
br.  CI-206026.

Utilidade Pública

Edição 14.203

GGRRAANNDDEE
LLEEIILLÃÃOO
GGRRAANNDDEE
LLEEIILLÃÃOO

Informações: 41-3111-9111

PRÓXIMA QUARTA
DIA 18/10 ÀS 10H00

VISITAÇÃO: TERÇA-FEIRA 17/10

SÚMULA DE REQUERIMENTO 
DE LICENÇA PRÉVIA

A Plantar Comércio de Insumos Ltda, de CNPJ 
77.615.128/0018-32 torna público que irá requerer ao 
Instituto Água e Terra, a Licença Prévia para Depósi-
to e Comércio de Agrotóxicos a ser implantada na Ro-
dovia PR 317 KM 16 - Ouro Verde do Oeste - PR.
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Com o seu lado mais equilibrado e flexível ativa-
do, tem tudo pra se relacionar numa boa com as 
pessoas. Mas. No fim de semana, podem pintar 
tensões em alguns contatos e parcerias. Tá avul-
sa? O céu traz ótimas energias pra mirar num 
crush novo – afinal, como se diz, figurinha repe-
tida não completa álbum, certo? 

TOURO  21/4 a 205
Os assuntos profissionais ganham destaque nesta 
semana e deve rolar chuva de bênçãos, mas tem-
pestades também. Boas chances de terminar a 
semana recebendo notícia excelente sobre a con-
cretização de um sonho, inclusive com a ajuda de 
uma pessoa querida. Tá na pista? Pode mostrar 
mais intensidade e audácia com o crush.  

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Vem comigo conferir as previsões para a sua se-
mana, coleguinha. No serviço, não devem faltar 
ânimo nem vontade de se jogar em suas tarefas 
até finalizar o que precisa, além de esbanjar opi-
niões firmes. Na saúde, o fim de semana prome-
te uma notícia sensacional. No amor, como diz o 
hit da Ivete, pode vir, pode chegar, que vai rolar 
a festa. 

CÂNCER 21/6 a 21/7
Tudo indica que vai se conectar de maneira po-
derosa com seu lado intuitivo, observador e pers-
picaz, podendo arriscar mais. Em família, melhor 
não forçar a barra e evitar tempestade em copo 
d’água, ok? Boa semana pra apostar no lazer, di-
versões e até viagem. Com o mozão,  o céu pro-
mete atiçar a vontade de ficar de lovezinho, e aí 
o clima tem tudo pra esquentar. 

LEÃO 22/7 a 22/8
Você deve começar a semana com as energias re-
novadas e boa capacidade de ação, realização e 
produtividade. O setor da bufunfa segue benefi-
ciado e não devem faltar talento nem praticidade 
na hora de buscar melhorar seus rendimentos. No 
love, ótimo momento pra descobrir quem acelera 
seu coração e dar start no projeto mozão. 

VIRGEM 23/8 a 22/9
Vejo aqui que, além de contar com a mente a todo 
vapor, você tende a se expressar com seguran-
ça, esbanjar discrição e realizar várias tarefas ao 
mesmo tempo, especialmente no serviço. Seus 
contatinhos estão tudo engatados de ré? Com o 
céu renovando as energias, tem chance de engre-
nar uma paquera e até uma relação firme.  

LIBRA  23/9 a 22/10
Trago excelentes notícias pra sua vida financeira, 
librinha! Com a sua força de vontade, instintos 
poderosos e coragem para agir você tem tudo pra 
batalhar por melhores condições e ver os seus es-
forços renderem mais dindim. Tá dando sopa por 
aí? Pois tem tudo pra arranjar uma colher. 

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Quer saber tudo o que deve rolar com seu signo? 
Você está no lugar certo, escorpica! E já vou avi-
sando que deve entrar no modo poderosa/pode-
roso, esbanjando intensidade em suas atitudes 
e muita força de vontade pra conquistar o que 
deseja, inclusive na área profissional. No amor, 
você tem tudo pra tocar o terror, mas no bom 
sentido, é claro! 

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
O período é bastante favorável pra investir em 
mudanças, buscar seus sonhos, dar o pontapé 
inicial em novos projetos profissionais. Os astros 
só pedem mais cautela ao colocar seu suado di-
nheiro em um sonho ou amizade, pois tem risco 
de chabu. Com seu xodó, a energia é boa para dar 
um refresh e apimentar o romance. 

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
No setor profissional, vejo aqui que, além de ralar 
pra valer a fim de conquistar suas ambições, você 
tende a se esforçar mais pra manter um clima de 
harmonia com colegas, chefes e clientes. Nem 
precisa de tanto calor pra se derreter pelo crush? 
Pois a energia desta semana é ótima pra mostrar 
suas intenções e plantar as sementes de um novo 
amor. 

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Previsões top para os assuntos de trabalho e 
dinheiro? Temos! Tô vendo aqui que você pode 
exercer a sua profissão com garra, energia e atitu-
des audaciosas, porém com uma certa discrição e 
reserva. Já está de casalzinho? Tem tudo pra viver 
um bom momento e dar passos importantes, po-
dendo conversar, resolver as bagaças e se libertar 
do que passou. 

PEIXES 20/2 a 20/3
Semana nova chegando e com possibilidade de 
novos inícios, sejam projetos, relações, acordos 
ou parcerias. Com os amigos, o clima tende a ser 
mais gostosinho nos primeiros dias, mas mudanças 
complicadinhas podem rolar no fim de semana. Na 
pista, o  céu te incentiva a dar um restart na sua vida 
amorosa e uma chance a novos paqueras. 
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3/god. 4/piau. 5/druon. 7/galileu. 8/conchavo. 11/mar absoluto.

    

Crescente
22/10 - 00h30

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Sábado 14/10/2023

Sol

Paranaguá
max 20
min 17

max 30
min 18

Cascavel
max 25
min 14

Foz do Iguaçu
max 27
min 18

max 27
min 16

Curitiba
max 15
min 11

FASES 
DA LUA

Domingo 15/10/2023

Nublado com 
pancadas de chuva

Segunda 16/10/2023

Muitas nuvens

Nova
14/10 - 14h55

Minguante
05/11 - 05h36
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TIME DO ♥

concurso: 2533Lotomania

76.248
24.519
03.909
01.708 
76.912

31 32 52 60 63 71 72 
AMÉRICA-MG

44 52 63 71 77 
concurso: 6265

02 10 29 31 56 59

03 07 12 17 19 23 28 33 34 39 
42 44 47 51 53 54 60 67 71 96

Cheia
28/10 - 17h24

concurso: 2928Lotofácil

Que a paz de Cristo seja o juiz em seu coração, visto que vocês foram 
chamados para viver em paz, como membros de um só corpo. E sejam 
agradecidos. Habite ricamente em vocês a palavra de Cristo; ensinem 
e aconselhem-se uns aos outros com toda a sabedoria e cantem sal-

mos, hinos e cânticos espirituais com gratidão a Deus em seu coração. 
COLOSSENSES 3:15-16
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